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 Магнитогорских болельщиков сейчас больше волнует, как наши форварды сыграют на этой неделе
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 чемпионат

Для королей льда
Учреждён специальный приз губернатора Челябинской 
области для чемпиона и чемпионки Европы-2015.

В подарок сильнейшие многоборцы Старого Света получат 
статуэтку конькобежца. Фигура конькобежца, бегущего по 
прямой, отлита из бронзы методом художественного литья с 
последующей ручной доработкой. Скульптура выполнена с ис-
пользованием чернения серебра 999-й пробы и покрыта никелем 
и золотом 999-й пробы. Изделие выполнено художественно-
производственной мастерской «Валькирия».

Напомним, чемпионат Европы по классическому многоборью 
пройдёт в Челябинске 10–11 января. Всего в соревнованиях при-
мут участие около 70 участников из 22 стран мира.

 ситуация

«Адмиралы» приболели
Во Владивостокском «Адмирале» впору объявлять ка-
рантин. Медицинский центр КХЛ зарегистрировал случай 
массового заболевания игроков.

– На данный момент заболели 14 хоккеистов, предположи-
тельно, аденовирусной инфекцией, – говорится в сообщении 
пресс-службы клуба. – В лечебно-профилактическом учрежде-
нии по месту расположения команды проводятся уточняющие 
диагностические и лечебные мероприятия.

В тренировке команды в понедельник приняли участие всего 
13 хоккеистов, поэтому членам тренерского штаба пришлось 
выходить на лёд в качестве полевых игроков.

Континентальная хоккейная лига уже перенесла два домаш-
них матча «Адмирала» с новокузнецким «Металлургом» с 24 
и 25 декабря на 23 и 24 января. Если состояние заболевших не 
улучшится к 25 декабря, то руководство команды будет просить 
о переносе ещё двух выездных встреч: 28 декабря с «Сибирью» в 
Новосибирске и 30 декабря с «Металлургом» в Новокузнецке.

 «молодёжка»

Состав назовут сегодня
Сегодня тренерский штаб молодёжной сборной России, 
возглавляемый Валерием Брагиным, назовёт оконча-
тельный состав команды для участия в чемпионате мира 
для хоккеистов не старше двадцати лет. Сейчас в располо-
жении российской «молодёжки» осталось 25 игроков, в 
числе которых восемнадцатилетний форвард «Металлурга» 
Владислав Каменев. В заявку будут включены фамилии 
23 хоккеистов.

Турнир, напомним, пройдёт в крупнейших городах Канады 
Торонто и Монреаль с 26 декабря по 5 января. За медали по-
борются десять команд.

Год назад Магнитку на молодёжном чемпионате мира, прошед-
шем в шведском Мальмё, представляли два хоккеиста – голкипер 
Игорь Устинский, который так и не сыграл на турнире ни одной 
встречи, и защитник Алексей Береглазов. Россияне завоевали 
бронзовые медали.

 баскетбол

Новогодние надежды
В последних в уходящем году домашних матчах в рамках 
высшей лиги чемпионата России магнитогорская коман-
да «Магнитка-Университет» не смогла добыть победы. 
Гости-профессионалы ожидаемо оказались сильнее нашей 
молодёжи.

«Строителю» из Энгельса, который делит первое-третье ме-
ста в группе «А» с саранской командой «Рускон-Мордовия» и 
челябинским «Динамо», магнитогорцы уступили с результатами 
59:69 и 59:75. Наши ребята не смогли решить проблему превос-
ходства гостей под кольцом, а тренерскому штабу «Строителя» 
пришлось мотивировать игроков на серьёзное отношение к игре 
против нашей молодой команды.

Фарм-клубу «Самара»-2 магнитогорцы проиграли более 
крупно – 73:82 и 62:103.

В восемнадцати проведённых матчах дебютант высшей лиги 
выиграл пока лишь дважды.

Чемпионат страны «Магнитка-Университет» продолжит уже 
в новом году. 10 и 11 января команда сыграет на своём паркете 
с «Динамо-МГТУ» из Майкопа, 14 и 15 января встретится с 
«Тегасом» (Динской район Краснодарского края). Остаётся на-
деяться, что в этих встречах магнитогорцы смогут пополнить 
свой скромный победный багаж.

 смотрины | магнитка готовится к зимней Сурдлимпиаде

 Эхо события | Хоккейные эксперты оценили игру Сергея мозякина в сборной страны

макСим Юлин

Международный комитет 
решил провести XVIII Сурд-
лимпийские зимние игры в 
Ханты-Мансийском автоном-
ном округе, но оказалось, что 
тамошние горы отвечают лишь 
одной из пяти горнолыжных 
дисциплин. Зато для прове-
дения гигантского слалома, 
суперслалома, скоростного 
спуска и суперкомбинации 
подходит ГЛЦ «Металлург-
Магнитогорск».

Р асположенный на границе Че-
лябинской области и Республи-
ки Башкортостан горнолыжный 

центр «Металлург-Магнитогорск» 
имеет также необходимую инфра-
структуру для соревнований различ-
ного уровня. По словам президента 
Федерации горнолыжного спорта 
глухих Уруслана Джараштиева, зная 
оснащение всех горнолыжных ку-
рортов России, он сразу настоял на 
том, чтобы часть Игр проходила в 
Магнитке. Тем более, что, по мнению 
Уруслана Магомедовича, Челябин-
ская область лидирует по проведе-
нию спортивных мероприятий для 
инвалидов. 

О готовности ГЛЦ к предстоящей 
зимней Сурдлимпиаде на совеща-
нии челябинского оргкомитета рас-
сказал менеджер по коммерческой 
деятельности управляющей компании 
«ММК-Курорт» Олег Закиров. Общая 
протяжённость горнолыжных трасс, 
каждая из которых оснащена систе-
мой искусственного заснеживания, 
составляет десять тысяч метров. 
Пропускная способность – две с поло-
виной тысячи человек в час. За 11 лет 
работы «Металлург-Магнитогорск» 
приобрёл колоссальный опыт орга-
низации всероссийских соревнований 

по горным лыжам, среди которых 
первенство и Кубок России, всерос-
сийская олимпиада школьников. 
Для того чтобы ГЛЦ соответствовал  
международным требованиям, его 
включили во всероссийский реестр 
спортивных объектов, а на трассах  
№ 3 и 4, задействованных под сурд-
лимпийские соревнования, провели 
омологацию – усовершенствование 
объектов. Получены соответствую-
щие сертификаты Международной 
горнолыжной федерации.

Планируется, что из более чем 
400 сурдлимпийцев в Магнитогорск 
приедут 84 спортсмена и 102 сопро-
вождающих. Их разместят на дачах 
санатория «Юбилейный» в полутора 
километрах от ГЛЦ, куда лыжники 
будут ездить на микроавтобусах. 
Разница между рейсами не превысит 
семи минут. 

Для волонтёров забронированы ме-
ста в соседнем доме отдыха «Берёзки». 
Оргкомитет получил более 250 заявок 
от желающих внести свой вклад в про-
ведение Сурдлимпиады. 
Отобрано 130 человек, 
40 из которых работали 
на Олимпийских играх 
в Сочи. Предваритель-
ный состав волонтёров 
таков: 20 иногородних, 
20 представителей обще-
ства слабослышащих, а 
остальные – студенты МГТУ имени 
Г. И. Носова. Созданы специальные 
волонтёрские страницы в социальных 
сетях, и в январе 2015 года начнутся 
семинары, где члены Сурдлимпий-
ского комитета России обучат добро-
вольцев навыкам языка жестов. 

С ханты-мансийской рабочей 
группой согласован бренд-бук Игр. 
Утверждены основная символика и 
талисман, которым стал мамонтёнок. 
В ближайшем времени мамонтёнку 
дадут имя. При поддержке пресс-
центров Магнитогорска и Челябин-

ской области разработан медиаплан, 
подготовлены макеты сувенирной 
продукции и наружной рекламы. На-
чалась аккредитация журналистов. 
Монтируется видеоролик, посвящён-
ный Играм: трансляции на уличных 
экранах и в кинотеатрах города 
начнутся в январе 2015 года. Создан 
проект программы соревнований, 
которая составлена из нескольких 
блоков, выстроенных в определённой 
последовательности. Так, с 8.00 до 
13.00 будут проходить горнолыжные 
спуски. Затем – награждение. С 14.00 
до 19.00 – тренировки и экскурсии 
спортсменов на Магнитогорский 
металлургический комбинат, в город 
и на ГЛЦ «Абзаково». С 20.00 до 
22.00 – культурно-развлекательная 
программа. 

Для оказания медицинской по-
мощи задействуют травматолога, 
реаниматолога, терапевта, бригаду 
скорой помощи и реанимобиль. В 
местах проживания спортсменов 
медики будут находиться круглосу-

точно. Для размещения 
медицинской службы вы-
делят здравпункт ГЛЦ 
и ещё два помещения, 
которые переоборудуют 
и укомплектуют всем не-
обходимым. Городские 
больницы примут любого 
сурдлимпийца независи-

мо от характера заболевания.
В ноябре организационный коми-

тет осмотрел горнолыжный центр 
«Металлург-Магнитогорск» и утвер-
дил схему расположения временных 
дополнительных объектов – трёх па-
латочных конструкций для спортсме-
нов, волонтёров и сервисного центра 
по подготовке лыж перед стартом. 
Зрительские места рассчитаны на 
500 человек.

– Осталось всего три месяца, – 
резюмировал начальник управления 
по организации и проведению спор-

тивных мероприятий Министерства 
спорта РФ Сергей Назаров. – Поэтому 
необходимо приложить все усилия, 
чтобы всё прошло на высшем уров-
не. Министерство спорта следит за 
каждым этапом подготовки, и наша 
рабочая группа будет уделять вни-
мание тем направлениям, которые 
вызывают особую озабоченность. А 
таких – немало, потому что зачастую 
за красивыми словами докладов 
кроется недостаточно проработанная 
практика процесса. После Олимпиады 
в Сочи Россия получила всеобщее 
признание. В свете политических 
событий XVIII Сурдлимпийские 
зимние игры должны пройти как ми-
нимум не хуже того, что было до них 
в истории сурдлимпийского спорта. 
Такова задача, поставленная прави-
тельством и президентом Российской 
Федерации. 

После совещания осмотр номеров, 
забронированных для спортсменов, 
провели член японского сурдлимпий-
ского комитета Тадао Хаяши и сурдо-
переводчик Учида Михару, которые 
накануне прилетели в Магнитогорск 
из Ханты-Мансийска. Сказали, что 
санаторий «Юбилейный» им понра-
вился – комнаты вполне комфортные, 
а территория – благоустроена. Дума-
ют, что посещение ММК впечатлит 
японских горнолыжников. А, судя по 
работе, которую проделали россияне, 
зимняя Сурдлимпиада запомнится 
только с положительных сторон.

В организационный комитет Челя-
бинской области вошли представите-
ли Министерства спорта РФ, Сурд-
лимпийского комитета РФ, областного 
правительства и администрации 
Магнитогорска, сотрудники полиции 
и Роспотребнадзора, местного отделе-
ния всероссийского общества глухих, 
делегаты Республики Башкортостан, 
менеджеры и специалисты Магнито-
горского металлургического комбина-
та и УК «ММК-Курорт» 

Никогда не знаешь, где найдёшь, где по-
теряешь… Эту народную мудрость впору 
вспомнить сейчас, пока не улеглись страсти 
после второго в этом сезоне этапа Евроту-
ра. Сборная России, выиграв в Сочи Кубок 
Первого канала и одержав победы во всех 
трёх матчах, дала богатую пищу для раз-
мышлений. 

Н
о – вот парадокс! – почему-то наибольший 
резонанс вызвала игра капитана «Металлур-
га» Сергея Мозякина, сыгравшего в главной 

команде страны после полуторалетнего перерыва. 
Предыдущее появление самого ценного игрока 
КХЛ в сборной России датировано маем 2013 
года – тогдашний главный тренер национальной 
команды Зинэтула Билялетдинов «по требованию 
общественности» взял Мозякина на мировой 
форум, но сыграть там толком не дал. Достаточно 
вспомнить, что в провальном четвертьфинальном 
поединке россиян со сборной США Билялетдинов 
предоставил Мозякину аж семнадцать секунд (!) 
игрового времени…

Сергей Гимаев, завоевавший в последние годы 
«титул» главного хоккейного эксперта страны, на 
вопрос «Что делать с лучшим хоккеистом КХЛ? 
Он ведь не дал результата в Сочи…» ответил так: 
«Проблему Мозякина до конца не решили. Но го-
спожа Удача, наверное, отворачивается от тех, кто 
однажды не поехал в сборную, когда его звали… 
Когда мы ведём в счёте 3:0, то может, Мозякин и 
не нужен. Есть люди, которые будут отбрасывать-
ся, ловить шайбу на себя. А в ситуации, когда мы 
уступаем и надо отыгрываться, уже не помогут те 
люди, которые отбрасываются. И в сборной нужны 
хоккеисты, которые будут переламывать ход матча 
своими нестандартными действиями и мастер-
ством. Таких игроков очень мало. Но Мозякин к 
ним относится…»

В общем, Сергей Гимаев предложил «Верить и 
терпеть!» Вторит Гимаеву и эксперт Sovsport.ru 
легендарный советский форвард Борис Майоров: 
«Если Знарку надо, пусть приглашает Мозякина 
в сборную и в феврале. Тренеру, как говорится, 
виднее. У каждого наставника – своя точка зрения. 
Вот, допустим, бывший тренер сборной Зинэтула 
Билялетдинов вообще ничего слушать про Мо-
зякина не хотел. А у нынешнего штаба – другая 
позиция. И потом… Да, Мозякин не блеснул 
результативностью в Кубке Первого канала. Но 
ведь картины он при этом и не портил. Моменты 
у него были прекрасные. Да, бывает невезенье. 
Вот бросал Сергей уже вроде по пустым воротам, 
а тут защитник упал. И наш форвард попал ему 
в ногу. Застраховаться от таких случайностей в 
хоккее невозможно.

Говоря о характере игры Мозякина, надо от-
метить, что он не слишком скоростной, не про-
бивной. Сергей не полезет на ворота, пытаясь 
обвести двоих соперников. Но при этом в чужой 
зоне никогда просто так с шайбой не расстанется. 
Он обязательно найдет свободного партнёра и 
удобно с ним сыграет. И вот в таких ситуациях 
нападающий почти не ошибался…»

На этом фоне игра в Кубке Первого канала 
другого культового игрока «Металлурга» Даниса 
Зарипова осталась в тени. А ведь именно Данис 
на правах капитана сборной (в отсутствие Ильи 
Ковальчука, не игравшего в заключительном 
поединке турнира с чехами) получил главный 
приз – его вручил заместитель председателя пра-
вительства РФ Аркадий Дворкович. Именно За-

рипов был признан лучшим нападающим турнира. 
Когда в раздевалке после церемонии награждения 
журналисты спросили Даниса: «Трудно найти 
центрального нападающего для таких мастеров, 
как вы с Мозякиным? Трёх попробовали, никто 
не подошёл!», Зарипов ответил так: «На мой 
взгляд, мы нормально выступили. Понятно, что 
всем нужны голы. Люди сразу смотрят на очки. 
Но мы создавали много моментов. Не забили – что 
ж, бывает. У нас и в клубе в последнее время не 
все заходит».

Нынешний «Металлург» без Сергея Мозякина и 
Даниса Зарипова представить невозможно. Сейчас, 
когда оба мастера вернулись из сборной страны в 
клуб, магнитогорских любителей хоккея больше 
интересует, как он будут выглядеть в форме Маг-
нитки. Что же касается национальной команды… 
Вице-президент и председатель правления ХК 
«Металлург» Геннадий Величкин в телефонном 
разговоре с корреспондентом агентства «Р-Спорт» 
подчеркнул, что игроки Магнитки справились с 
задачами, поставленными перед ними в сборной 
России в Кубке Первого канала: «Мы же играем 
не в большой теннис, а в хоккей. Раз мы выиграли 
все три матча, значит, и Мозякин, и Зарипов, и Ко-
вальчук, и все остальные сыграли так, как и нужно 
было. Конечно, даже при победе команды кто-то 
играет чуть лучше, кто-то чуть хуже, кто-то дей-
ствует на атаку, кто-то на оборону. Но неправильно 
формулировать вопрос, чем объяснить отсутствие 
очков у Мозякина. Честно сказать, мне игра всех 
наших ребят на этом турнире понравилась…»

Японцам наш ГЛЦ по нраву

«Верить и терпеть!»

Ханты-мансийский 
мамонтёнок 
побывает  
и на горных трассах 
абзакова и Банного


